



**PLAN-HAI-32-2**

I.

Frau  
Vorsitzende des BA 13 Bogenhausen  
Angelika Pilz-Strasser  
über BA-Geschäftsstelle Ost  
Friedenstr. 40  
81660 München

Blumenstr. 28 b  
80331 München  
Telefon: 089  
Telefax: 089  
Dienstgebäude:  
Blumenstr. 31  
Zim  
Sac  
Fra  
plan.ha1-32@muenchen.de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
27.03.2019

### **Verkehrslage Kreuzung Cosimastraße/Johanneskirchner Straße**

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 05474 des Bezirksausschusses 13 - Bogenhausen  
vom 13.11.2018

Sehr geehrte Frau Pilz-Strasser,  
sehr geehrte Damen und Herren,

der o.g. Antrag des Stadtbezirkes 13 - Bogenhausen wurde dem Referat für Stadtplanung und Bauordnung zur federführenden Bearbeitung zugeleitet. Sie bitte um eine Antwort zum beigefügten Bürgerschreiben sowie einen Sachstand der Evaluierung des Verkehrskonzeptes für den Prinz-Eugen-Park.

Das um Stellungnahme gebetene Kreisverwaltungsreferat teilt zum Linksabbieger in der Cosimastraße Folgendes mit:

„Die vorliegende Anfrage wurde im Herbst 2018 gestellt. Zu dieser Zeit war die Auffahrt von der Effnerstraße auf die Johanneskirchnerstraße baustellenbedingt gesperrt, was zu einer Verlagerung des Verkehrs in die Cosimastraße geführt hat, so dass es dort zu massiven Rückstaus kam. Seit Beendigung der Baustelle hat sich die Situation weitgehend entspannt.

Das KVR erkennt jedoch, dass es immer noch vereinzelt zu kleineren Rückstaus durch Linksabbieger aus der Cosimastraße in die Johanneskirchner Straße auswärts kommt, sodass Geradeausfahrer und Rechtsabbieger daran gehindert werden, ihre Grünzeit nutzen zu können. Mit Maßnahmen der Signalisierung kann dem nicht entgegengewirkt werden, ohne dass andere Verkehrsbeziehungen, Fuß- und Radverkehr unverhältnismäßige Einschränkungen erfahren. Mittelfristig sind bauliche Änderungen nötig, mit denen der Aufstellbereich für Linksabbie-

ger vergrößert und damit die Auswirkungen auf die Geradeausfahrer und Rechtsabbieger verringert werden.“

Zur Evaluierung des Verkehrskonzeptes des Prinz-Eugen Parks können wir Ihnen folgenden Sachstand mitteilen: Das im Rahmen des Verfahrens zum Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2016 *Cosimastraße, Salzenderweg und Stradellastraße – ehemalige Prinz-Eugen-Kaserne* - vereinbarte Verkehrsmonitoring wird wie geplant durchgeführt. Demnach werden jeweils nach Bezug von rund 600 Wohneinheiten Verkehrszählungen durchgeführt. Derzeit liegen uns Zählungen aus den Jahren 2011 und 2016 vor. Seit der letzten Zählung wurden noch keine 600 Wohneinheiten fertiggestellt. Wir gehen davon aus, dass die nächste Zählung im Sommer dieses Jahres stattfinden kann und werden Sie dann über den aktuellen Stand informieren.

Dem Antrag Nr. 14-20 / B 05474 kann nach Maßgabe der vorstehenden Ausführungen entsprochen werden. Er ist damit behandelt.

Mit freundlichen Grüßen